## CATEGORÍA EL CUENTO MÁS ORIGINAL

## El viaje de Anita Mayriana Calderón Araya



Había una vez, un país pequeñito llamado Costa Rica. Era tan chiquito que parecía esconderse entre los mares, pero su corazón era gigante: lleno de montañas verdes, ríos hermosos, miles de animales y plantas que no se lograban apreciar en ningún otro lugar del mundo.

Era como un cofre del tesoro lleno de vida, colores y sonidos. Pero no todos sabían lo especial que era. Algunos tiraban basura, otros cortaban árboles y el clima empezaba a cambiar: hacía más calor, llovía cuando no debía y algunos animalitos ya no sabían dónde vivir, porque sus nidos ya no estaban seguros. Había carencia de agua y otros problemas ambientales causados por el mal uso de los recursos naturales.

Anita era una niña curiosa que vivía cerca de un bosque. Le encantaban las mariposas, los árboles gigantes y las piedras calientes al sol. Un día, mientras caminaba por un sendero, se preguntó: ¿cómo puedo ayudar a cuidar este lugar tan hermoso, que últimamente he visto que ha estado perdiendo sus bellezas?

Entonces, el bosque empezó a contarle historias con colores, cantos y silencios. Era como si la tierra le hablara al oído.

Primero, Anita vio una mariposa morpho, azul como el cielo. Sus alas parecían espejos mágicos. La mariposa le enseñó que cada pequeño ser es importante y que hasta el más frágil puede volar muy alto, si el mundo es amable con él. Luego, escuchó el canto del yigüirro, el ave nacional. Su voz suave llenaba el aire con notas de lluvia y alegría.



Le enseñó que la naturaleza tiene su propia música y que, si cuidamos el clima, él seguirá cantando para todos.

Más adelante, entre los árboles, apareció una perezosa colgando de una rama. Se movía despacito, sin apuro. Le mostró que no hace falta correr, para cambiar el mundo. Solo hace falta amor por lo que uno hace, y respeto por el tiempo que toma crecer. Y así continuó su camino por el sendero, y con cada paso, cada parte del bosque le iba contado su historia.

La guaria morada, flor nacional, brillaba con gotas de rocío.



Era tan delicada y bella, que parecía hecha de luz. Ella le habló con su aroma suave, enseñándole que cuidar las plantas es cuidar el aire, el agua y la vida de todos. El venado cola blanca pasó corriendo, ligero como el viento. Le enseñó que todos los animales necesitan espacio, sombra y seguridad, y que los humanos deben compartir la tierra con ellos en armonía. Y muy arriba, posado en una rama, estaba el tucán, con su pico color arcoíris. Le mostró que la naturaleza es diversa, alegre y única, y que todas las especies, como todas las personas, merecen ser respetadas por lo que son.

Anita aprendió que muchas de esas especies estaban en peligro, no porque fueran débiles, sino porque el mundo se estaba calentando. El cambio climático hacía que los glaciares se derritieran, que los océanos se volvieran más calientes y que los bosques se quemaran. Los animales perdían sus hogares, las flores no florecían en el momento correcto y algunas aves ya no encontraban qué comer, por lo cual se morían.

Pero, también aprendió que aún había tiempo para cambiar muchas de estas situaciones. Anita quiso hacer algo para poder salvarlos. Así que empezó con actividades pequeñas: sembró árboles con su escuela, usó su botella reutilizable, recogió basura de los senderos y habló con sus vecinos sobre cuidar el agua.

Visitó un parque nacional con su familia y aprendió de forma divertida y responsable a conocer la naturaleza sin maltratarla. Caminaron por senderos marcados y escucharon a los guías contar historias sobre osos perezosos, jaguares y ranas que parecían joyas. Ella se dio cuenta de que vivir en armonía con la naturaleza también ayudaba a las personas a vivir mejor, con aire limpio, agua fresca y alimentos sanos.

Con el tiempo, el bosque se volvió más verde. Las aves cantaban más fuerte, los ríos corrían más claros y las mariposas jugaban entre las flores. Y cada vez que veía un tucán, una guaria morada o escuchaba al yigüirro cantar su hermosa melodía, recordaba que ella, aunque pequeña, también era parte del cambio que era necesario.

Enlace para votar: <a href="https://forms.gle/XfoVHYqfzwWdS9fm6">https://forms.gle/XfoVHYqfzwWdS9fm6</a>